

保護者の皆様へ 附属特別支援学校長だより

NO. 5
2019年9月13日
発行：附属特別支援学校
校長 須田 正信

「二学期スタート」学習・各種行事への取組 今年は新たに「文化的行事」の試みを開始



■二学期始業式（9月2日）元気な児童生徒の姿と共に夏休み中の思い出を発表しました。

9月2日に二学期の始業式を行いました。しばらくぶりに元気な顔を見せてくれた児童生徒たちからは夏休みの思い出を元気よく語ってくれました。一学期は早速、中学部が曾爾高原へ林間学舎（十一日～十三日）がありました。小学部は十九日～二十日に伊勢・鳥羽方面に修学旅行に行く予定です。また、今年から新たに「文化的行事」として児童生徒の学習や表現・音楽等の発表を行う予定にしています。児童生徒が主体になり実行委員会を設け、当日に向けて各学部で取り組みをしています。十月五日の開催日が楽しみです。



■小学部代表による思い出発表



■中学部代表による思い出発表



■高等部代表による思い出発表

小学部の実践から

「どろんこプロジェクト2019」；昨年度に引き続き、本学の美術科教育講座と連携しての教育実践の取り組みです。この実践は本校の「ユニット研究」の一部でもあり、児童はもとよりと保護者も交えての実践に期待しています。



■本学美術科教育講座の加藤先生からワークショップについての説明。



■保護者の皆さんと一緒に体験スタートです。

高等部の実践から

「同世代交流」；府立松原高校自立支援コース生徒との交流活動が9月10日にありました。今年度からの取り組みです。高等部全員が府立松原高校に向いて3グループに分かれての自己紹介ゲームやパラリンピック競技でもある「ぼっちゃー」を楽しみ、同世代間での意義ある交流となりました。



■サークルに多くのボールが入りました。

附属特別支援学校相談・支援センターの開設

大阪教育大学附属特別支援学校においては、特別支援教育への社会的要請のひとつとして、特別支援学校の機能を学校近隣地域で支援を必要とする乳児、幼児、児童、生徒に提供することが今まで以上に求められています。こうしたニーズを受けて、令和元年度からは、「大阪教育大学附属特別支援学校相談・支援センター」として、これまでの地域への相談・支援事業を充実させて、さらに府内の支援学校にも展開していきたいと考えています。そして、これまで以上に附属特別支援学校と本学教育講座が持っている障がいについての知識や指導技術を地域で活かす努力を行うと同時に、その効果を検証していきたいと考えています。

大阪教育大学附属特別支援学校 相談・支援センター

本学特別支援教育講座や他の協力機関と連携し、附属特別支援学校独自のセンター的機能を発揮しながらサポートの充実を図っていきます。詳しくは、ホームページをご覧ください。
<http://www.fuzoku-se.oku.ed.jp/>

<p>相談 (Counseling)</p> <ul style="list-style-type: none"> ●来校相談 (当事者・保護者・教員・教員研修) ●就学前の教育相談 ●学習・行動・コミュニケーション等の相談 ●発達・知的障がい専門相談 (支援学校教員) 	<p>支援 (Supporting)</p> <ul style="list-style-type: none"> ●巡回相談、ケース会議の実施 ●研修会の実施、特別支援教育にかかわる講座 ●個別的教育実証計画、個別の指導計画の活用 ●各種アセスメント
--	---

本校特別支援教育コーディネーターによる相談・支援 (連絡：はなみずき)

本学特別支援教育講座及び他の協力機関の教員による相談・支援 (連絡：つくしんぼ)

【発達・知的障がい専門相談とは？】
 特別の支援を必要としない児童・生徒の相談は、支援センターならではの特色のひとつです。発達・知的障がいに関してより専門的かつ確かな知識に基づいた相談を行います。

【過去の実績】
 大阪府内の特別支援学校や、本府内各地域の小学校・中学校、本府教育庁管内の特別支援センター、小中学校、児童福祉センター等に、特別支援教育に関する講演・研修・セミナー等を実施し、多くの学校や関係機関と連携しています。

■府内の学校や教育委員会向けに「リーフレット」を作成しました。

「子どもたちの讃歌」展 参加校



八月に毎年開催されている「子どもたちの讃歌展」を見に行ってきた。府内の支援学校の多くから毎年参加され出品しています。天王寺の市立美術館での開催とあって、毎年多くの府民が集っています。本校からも小中高等部の子どもたちの作品をまとめて展示してくれました。

大阪市立美術館にて
 子どもたちの讃歌展に
 本校も出品しました。



■トイレットペーパー等日用品は人気商品でした。

九月七日に「ふようバザー」がありました。早くから値段付けの準備や当日の販売などで活躍されたPTA係の皆さんにはお礼を申し上げます。当日は残暑厳しいながら、近隣住民や卒業生・芙蓉会・福祉事業所からも参加していただきました。盛況のうちに販売も終了しました。収益金については今後の教育活動に生かされます。ありがとうございます。お礼を申し上げます。



■ガレージ内ではとても暑い中でしたが、さらに熱気あふれる元気な「売り子さん」の声が弾んでいました。



■福祉事業所からは例年来ていただいている「移動出前ラーメン店」が好評です。

「ふようバザー」九月七日 残暑厳しい日でしたが、多くの近隣の人が集ってくれました。物品提供や模擬店参加の皆さんに感謝です。